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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）香港社
會高度關注於今日正式開幕的中共十八
大，多名政商界人士接受本報訪問時，普
遍關心及聚焦國家經濟改革發展的路線，
期望國家全面推進改革開放和中國特色社
會主義現代化建設的同時，能夠繼續保持
良好經濟發展勢頭，讓香港踏上經濟發展
快車，確保「一國兩制」繼續實踐。

楊孫西：經濟轉型迎契機
全國政協常委楊

孫西表示，香港與
國家的發展息息相
關，預料中共十八
大將會為香港帶來
前所未有的歷史機
遇，進一步拓展香
港與內地交流合作
的廣度及深度，而
香港回歸15年來，

中央先後為香港提供巨大資源資金以至是
人才出路，深信中共十八大過後，都會一
如既往為香港經濟轉型發展帶來契機，讓
香港在國家發展中更加繁榮穩定。

劉夢熊：盼積極推進政改
全國政協委員、

百家戰略智庫主席

劉夢熊坦言，國家
領導人新舊交替，
新人事新作風定能
開創新局面，他作
為香港人亦對中共
十八大有三點期
盼：第一，積極穩
定推進政治改革，

他認為國家過去提出經濟改革，最終創造
經濟騰飛，但政制改革卻出現滯後，導致
制度化不到位；第二，落實司法體制改
革，糾正過往有法不依，保障人民的各種

權力；以及建設廉潔政治。「過去中央宣
布多項挺港措施，讓不少港人受惠，但對
內地司法制度衍生疏離感，深信國家邁向
以法治國，香港人心亦能回歸，最終長治
久安、水漲船高」。

容永祺：中央挺港陸續來
全 國 政 協 委

員、專資會創會

會長容永祺說，
中共十八大將提
出未來五年的發
展藍圖及方向，
定會為香港帶來
重要影響，正如
2003年的自由行措
施，迅速有助香

港經濟復甦，他對於中央對香港發展思維
以至是政策支援均充滿信心，深信挺港互
利措施定會一如既往。

香港文匯報訊 綜合報道：據十八大新聞
中心發佈的消息，截至6日傍晚，共有1,704
名境外記者前來採訪十八大，其中港澳台
記者434名，較十七大時的348人明顯增加。
多位參加了十五大、十六大、十七大報

道的港台記者表示，近觀十八大，感覺到
更開放透明。本報北京分社副社長彭凱雷
表示，對於即將開幕的中共十八大很期
待。「大會還未召開，我已經感覺更開

放、透明的氣息了。」彭凱雷透露，9月
底，中國記協還專門召開香港媒體代表座
談會，聽取香港媒體對十八大新聞中心的
意見與建議。大家提出了諸如增設電視直
播間、提供電動車充電等願望，如今也一
一得到落實。

黨代表歡迎個別受訪
此外，新聞中心還增設十八大代表網絡

訪談，通過網絡讓記者、民眾能便捷、直
接地與代表互動。台灣東森電視台資深記
者王哲男說：「如今，報道十八大的中外
記者們顯得更加輕鬆、自如。央視有直播
訊號，官網上各代表身份也一目了然，甚
至可以申請黨員代表個別採訪。」
台灣中國時報大陸新聞中心主任記者、

駐北京特派記者王銘義說，隨㠥大陸在國
際上擁有更大影響力，海外媒體、國際輿
論對十八大的空前關注與大陸蓬勃發展成
正比。「作為台灣媒體，我還十分關切兩
岸關係的新的論述。」王銘義說。

港台記者：十八大更開放透明

香港文匯報訊（十八大報道組 記者 徐海煒）

正在北京出席中共十八大的中聯辦副主任李剛昨

日表示，不管十八大後黨的領導人出現甚麼變

化，都不會影響中央對港的政策，「（中央政府）

堅持『一國兩制』，『港人治港』，高度自治的方

針，不會因人事變化而變化」。他又透露，中共中

央總書記胡錦濤肯定會於今日的十八大報告中，

評價香港過去五年的工作，並對未來進一步發展

提出新的希望和展望。

當選中共十八大代表的李剛昨日出席十八大預備會後
表示，每次大會後，黨的領導人都可能有變化，這

次十八大後有人事變動也是正常的。但他強調，中央政府
會堅持「一國兩制」、「港人治港」、高度自治的方針，香
港發展不會因人事變化而出現變化，「中央政府會繼續支
持特區政府和行政長官依法施政的方針，這個政策不會改
變」。

肯定成就 展望未來
對於十八大報告中的港澳部分，李剛透露，胡錦濤在十

八大開幕式上作的報告，肯定會對香港過去5年的工作有
一個評價，亦會對未來香港發展作出表述，這跟十七大時
一樣。「我想這次代表大會，會肯定香港過去以往的成
就，對香港今後的發展也會提出新的希望和展望。」
「在會議期間，中央政府還會重申落實『一國兩制』、

『港人治港』的方針。」被問到主管香港事務的黨領導人
會否有所改變，他說，暫時未收到消息，但即使有變動亦
是正常。再被問到他是否港澳工委代表，李剛兩度重申，
「我是來自中央直屬機關的（代表）」。

香港文匯報訊（十八大報道組 記者 徐海煒）國
務院發展研究中心港澳研究所高級研究員、中山大
學港澳珠江三角洲研究中心主任陳廣漢接受香港文
匯報訪問時指出，五年前的中共十七大報告中確定
「堅持香港、澳門長期繁榮穩定是黨在新形勢下治國
理政面臨的重大課題」，中央政府堅定不移地貫徹
「一國兩制」、「港人治港」、高度自治的方針，預計
此次報告會從原則上重申中央全力支持香港發展經

濟、改善民生這幾個主要方向，但相信不會涉及具
體政策內容。
陳廣漢認為，香港社會不應只關注人事變化問題，

更應關注中共對未來內地經濟和政治改革的新發展，
以便把握香港未來發展的機遇。他指出，現在中國經
濟及社會等方面均處於一個新的發展關節點，十八大
討論決定的未來中國發展的思路和路線，會很大程度
影響到香港未來的發展。

香港文匯報訊 綜合報道：美國
總統奧巴馬7日在選舉中成功連
任，而大陸亦將在8日舉行的「十
八大」產生新的領導層，這兩個足
以影響世界秩序的強國將先後出現
領導層的更替，引發台灣社會的關
注，因為兩岸關係、台美關係都影
響㠥台灣的政治、經濟等方方面
面。馬英九7日接見「第10屆華人
企業領袖高峰會」與會代表時亦提
到，自己身為台灣的領導人，眼見
大陸、美國都將產生新的領導班
子，他個人在此當下應該結合大家
的力量，因應環境的變化，帶領台
灣社會抓住最好的機會，共創雙
贏、多贏。
此外，台灣前駐美代表錢復表

示，如果未來台灣能繼續與中國
大陸友好，維持兩岸和平，台美
關係就可以穩定成長。

台企相信發展機遇更多
連日來，有關中共十八大的消息

大量出現在台灣多種媒體的顯著位
置。《聯合報》、《中國時報》等
日報紛紛推出中共十八大特別報
道，介紹中共十八大，尤其關注大
陸對台政策。在不同商務會議的場
合、在金融研究的報告裡，中共十
八大也成了熱門話題。
7日在淡江大學舉辦的「兩岸關

係與現階段大陸政策」演講會
上，演講人、台灣當局大陸事務

主管部門官員張顯耀表示，相信大陸的兩
岸關係政策是會延續的。中國國民黨中常
委李維德在接受記者採訪時表示，希望中
共十八大以後的兩岸關係，穩中帶進。身
為中華民族的一員，希望大陸穩定發展。
許多台企表示相信未來兩岸經貿發展會

有更多機會。統一集團公關涂忠正表示，
「統一」未來將持續在大陸建廠，滿足發展
需要。
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■參加十八大預備會議的中聯辦副主任李剛接受媒體採訪。 中新社
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